

TEMPS DE PRIERE
A L'OCCASION DE LA SEMAINE MISSIONNAIRE 2024

Ce temps de prière peut se vivre au cours du mois d'octobre ou à un autre moment de l'année, pas seulement pendant la semaine missionnaire mondiale.

Merci de bien vouloir prendre des photos et de me les envoyer par mail avec la date à laquelle a eu lieu le temps de prière (audrey.cnocquaert@arras.catholique.fr)

Chant : Chantez priez

R. Chantez, priez, célébrez le Seigneur,

Dieu nous accueille, peuples du monde.

Chantez, priez, célébrez son Nom,

Dieu nous accueille dans sa maison.

1. Il a fait le ciel et la terre, éternel est son amour,
Façonné l'homme à son image, éternel est son amour.

4. Il perçut le cri de son peuple, éternel est son amour,
Le guida en terre promise, éternel est son amour.

6. Il a parlé par les prophètes, éternel est son amour,
Sa parole est une promesse, éternel est son amour.

8. Crucifié, c'est sa vie qu'Il donne, éternel est son amour,
Mais le Père le ressuscite, éternel est son amour.

Animateur :

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Lecteur :

Bonjour et bienvenue à tous. La Semaine Missionnaire Mondiale est un rendez-vous annuel important pour l'Église. La Journée Missionnaire Mondiale a été voulue par le pape Pie XI en 1926 afin de célébrer « la catholicité et la solidarité universelle ». Cette année, la Semaine Missionnaire Mondiale se tient du dimanche 13 octobre au dimanche 20 octobre, date de la « Journée missionnaire mondiale » fêtée par toute l'Église dans tous les pays du monde !

Le thème retenu par le pape François en s'inspirant de l'Évangile selon St Matthieu vient nous interpeller : « Allez et invitez tout le monde à la noce » ! N'hésitons pas à lire le message que le Saint-Père nous adresse à cette occasion, à l'approfondir et à le partager largement. L'invitation à la noce s'adresse à tous. Le Pape l'a rappelé à l'assemblée des Œuvres Pontificales Missionnaires en juin 2023 : « Chacune de nos missions naît du cœur du Christ pour attirer tout le monde à lui ». Il n'y a pas besoin de carton d'invitation pour ce repas de noces avec le Seigneur qui compte seulement sur nos bras et nos cœurs ouverts pour permettre la rencontre, le partage, le dialogue dans notre monde déchiré par les conflits. L'Église est faite pour la mission, elle n'a pas d'autre raison d'être. Vivons la mission universelle !

Prière d'ouverture (Animateur)

Dieu qui veut te faire connaître de tous les hommes, et les accueillir dans ton Royaume, tu appelles des ouvriers pour la moisson. Afin de semer ton Évangile, tu mets en eux la lumière et la force de l'Esprit.

Nous te prions aujourd'hui pour tous ceux qui ont une mission dans le monde, afin qu'ils se fassent serviteurs de leurs frères, à la suite et à l'exemple de Jésus ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint Esprit, dans les siècles des siècles. Amen

Acclamation de l'Évangile :

Alléluia, Alléluia

Animateur : Aujourd'hui, ne fermez pas votre cœur, mais écoutez la voix du Seigneur.

Alléluia

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 22, 1-14)

Jésus se mit de nouveau à leur parler et leur dit en paraboles :

« Le royaume des Cieux est comparable à un roi qui célébra les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d'autres serviteurs dire aux invités : "Voilà : j'ai préparé mon banquet, mes bœufs et mes bêtes grasses sont égorgés ; tout est prêt : venez à la noce." Mais ils n'en tinrent aucun compte et s'en allèrent, l'un à son champ, l'autre à son commerce ; les autres empoignèrent les serviteurs, les maltraitèrent et les tuèrent.

Le roi se mit en colère, il envoya ses troupes, fit périr les meurtriers et incendia leur ville. Alors il dit à ses serviteurs : "Le repas de noce est prêt, mais les invités n'en étaient pas dignes. Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce." Les serviteurs allèrent sur les chemins, rassemblèrent tous ceux qu'ils trouvèrent, les mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives. Le roi entra pour examiner les convives, et là il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de noce.

Il lui dit : "Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?" L'autre garda le silence.

Alors le roi dit aux serviteurs : "Jetez-le, pieds et poings liés, dans les ténèbres du dehors ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents." Car beaucoup sont appelés, mais peu sont élus. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Animateur :

Écoutons le message du pape François pour la journée mondiale des Missions.

Chers frères et sœurs !

Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi comme thème la parabole évangélique des noces. Après que les invités ont refusé l'invitation, le roi, protagoniste du récit, dit à ses serviteurs : « Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce ». En réfléchissant sur ce mot clé, dans le contexte de la parabole et de la vie de Jésus, nous pouvons mettre en évidence certains aspects importants de l'évangélisation. Ils sont particulièrement actuels pour nous, disciples-missionnaires du Christ, dans cette phase finale du parcours synodal qui, conformément à la devise « Communion, participation, mission », devra relancer l'Église dans son engagement prioritaire : l'annonce de l'Évangile dans le monde contemporain.

Lecteur 1 :

1) « Allez et invitez ». La mission comme le fait d'aller et d'inviter inlassablement à la fête du Seigneur :

Au début du commandement du roi à ses serviteurs, il y a les deux verbes qui expriment le cœur de la mission : « allez » et « appelez » dans le sens d'« invitez ».

Concernant le premier verbe, il faut rappeler que les serviteurs avaient déjà été envoyés auparavant pour transmettre le message du roi aux invités. Cela nous fait comprendre que la mission est une sortie inlassable vers toute l'humanité pour l'inviter à la rencontre et à la communion avec Dieu. Inlassable ! Dieu, grand en amour et riche en miséricorde, est toujours en sortie vers tout homme pour l'appeler au bonheur de son Royaume, malgré l'indifférence ou le refus. De la même façon, Jésus-Christ, le bon pasteur et l'envoyé du Père, allait à la recherche des brebis perdues du peuple d'Israël et voulait aller plus loin pour rejoindre les brebis les plus éloignées. Il dit aux disciples "Allez !" , aussi bien avant qu'après sa résurrection, les impliquant dans sa mission. C'est pourquoi l'Église continuera à se rendre au-delà de toutes frontières, à sortir sans cesse, sans se fatiguer, ni se décourager face aux difficultés et aux obstacles, pour accomplir fidèlement la mission reçue du Seigneur.

N'oublions pas que chaque chrétien est appelé à prendre part à cette mission universelle par son propre témoignage évangélique dans tous les milieux, afin que l'Église tout entière ne cesse de sortir avec son Seigneur et Maître vers les "carrefours des routes" du monde d'aujourd'hui. Oui, « aujourd'hui, le drame de l'Église est que Jésus continue à frapper à la porte, mais de l'intérieur, pour que nous le laissions sortir ! Très souvent, on

finit par être une Église [...] qui ne laisse pas le Seigneur sortir, qui le tient comme sa “chose propre” alors qu’Il est venu pour la mission et nous veut missionnaires »

Nous tous, baptisés, disposons-nous à partir de nouveau, chacun selon sa condition de vie, pour lancer un nouveau mouvement missionnaire, comme à l’aube du christianisme !

Revenant au commandement du roi aux serviteurs de la parabole, aller va de pair avec appeler ou, plus précisément, inviter : « Venez à la noce ». Cela laisse percevoir un autre aspect de la mission confiée par Dieu, non moins important. Comme on peut l’imaginer, ces serviteurs-messagers transmettaient l’invitation du souverain avec urgence mais aussi avec grand respect et gentillesse. La mission de porter l’Évangile à toute créature doit nécessairement prendre le style même de Celui qui est annoncé. Les disciples-missionnaires proclament au monde « la beauté de l’amour salvifique de Dieu manifesté en Jésus Christ mort et ressuscité », avec joie, magnanimité et bienveillance, fruits de l’Esprit Saint en eux ; sans obligation, contrainte, prosélytisme ; toujours avec la proximité, la compassion et la tendresse qui reflètent la manière d’être et d’agir de Dieu.

Animateur :

Chant : *Allez-vous en sur les places et sur les parvis*

R. Allez-vous en sur les places et sur les parvis !

Allez-vous en sur les places y chercher mes amis,

Tous mes enfants de lumière qui vivent dans la nuit,

Tous les enfants de mon Père séparés de Lui,

Allez-vous en sur les places

Et soyez mes témoins chaque jour.

1. En quittant cette terre, je vous ai laissé
Un message de lumière, qu'en avez-vous donc fait ?
Quand je vois aujourd'hui mes enfants révoltés,
Aigris et douloureux d'avoir pleuré !

2. En quittant cette terre, je vous ai donné
La justice de mon Père, l'avez-vous partagée ?
Quand je vois, aujourd'hui, mes enfants qui ont peur
Sans amour, et sans foi et sans honneur.

3. En quittant cette terre, je vous avais dit :
Aimez-vous comme des frères, m'avez-vous obéi ?
Quand je vois aujourd'hui, mes enfants torturés,
Sans amis, sans espoir, abandonnés.

Lecteur 2 :

2. Au banquet. La perspective eschatologique et eucharistique de la mission du Christ et de l’Église

Dans la parabole, le roi demande aux serviteurs de porter l’invitation au banquet pour les noces de son fils. Ce banquet représente le banquet eschatologique. Il est une image du salut définitif dans le Royaume de Dieu, réalisé dès maintenant par la venue de Jésus, le Messie, le Fils de Dieu qui nous a donné la vie en abondance. Celle-ci est symbolisée par la table dressée avec « des viandes succulentes et des vins décantés », lorsque Dieu « fera disparaître la mort pour toujours ».

La mission du Christ se situe à la plénitude des temps, comme Il l’a déclaré au début de sa prédication : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche ». Ainsi, les disciples du Christ sont appelés à poursuivre la mission de leur Maître et Seigneur. Rappelons l’enseignement du Concile Vatican II sur le caractère eschatologique de l’engagement missionnaire de l’Église : « Le temps de l’activité missionnaire se situe entre le premier avènement du Seigneur et le second [...]. Car avant la venue du Seigneur, il faut que l’Évangile soit proclamé parmi toutes les nations ».

Nous savons que le zèle missionnaire des premiers chrétiens avait une forte dimension eschatologique. Ils ressentaient l'urgence de proclamer l'Évangile. Aujourd'hui encore, il est important de garder à l'esprit cette perspective, car elle nous aide à évangéliser dans la joie de celui qui sait que « le Seigneur est proche », et dans l'espérance de celui qui est tendu vers le but, lorsque nous serons tous avec le Christ à ses noces dans le royaume de Dieu. Alors que le monde propose les “banquets” variés de la consommation, du bien-être égoïste, de l'accumulation, de l'individualisme, l'Évangile appelle chacun au banquet divin où règnent la joie, le partage, la justice, la fraternité, dans la communion avec Dieu et avec les autres.

Cette plénitude de vie, don du Christ, est anticipée dans le banquet de l'Eucharistie que l'Église célèbre à la demande du Seigneur, en mémoire de Lui. Ainsi, l'invitation au banquet eschatologique que nous apportons à chacun dans la mission évangélisatrice est intrinsèquement liée à l'invitation à la table eucharistique où le Seigneur nous nourrit de sa Parole, de son Corps et de son Sang. Comme l'a enseigné Benoît XVI, « en toute célébration eucharistique se réalise sacramentellement le rassemblement eschatologique du Peuple de Dieu. Le banquet eucharistique est pour nous une réelle anticipation au banquet final, annoncé par les prophètes et décrit dans le Nouveau Testament comme “les noces de l'Agneau” qui doivent être célébrées dans la joie de la communion des saints ».

Par conséquent, nous sommes tous appelés à vivre plus intensément chaque Eucharistie dans toutes ses dimensions, en particulier dans ses dimensions eschatologique et missionnaire. Je répète à ce propos que « nous ne pouvons pas nous approcher de la Table eucharistique sans nous laisser entraîner dans le mouvement de la mission qui, prenant naissance dans le Cœur même de Dieu, veut rejoindre tous les hommes ». Le renouveau eucharistique, que de nombreuses Églises locales encouragent de manière louable dans la période post-Covid, sera fondamental pour réveiller l'esprit missionnaire en chaque fidèle. Avec combien plus de foi et d'élan du cœur, dans chaque Messe, devrions-nous prononcer l'acclamation : « Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la gloire » !

Dans cette perspective, en cette année consacrée à la prière pour la préparation du Jubilé de 2025, je voudrais inviter chacun à intensifier, aussi et surtout, la participation à la Messe et la prière pour la mission évangélisatrice de l'Église. Celle-ci, obéissant à la parole du Sauveur, ne cesse d'élever vers Dieu, dans chaque célébration eucharistique et liturgique, la prière du *Notre Père* avec l'invocation « Que ton règne vienne ». Ainsi, la prière quotidienne, et en particulier l'Eucharistie, fait de nous des pèlerins-missionnaires de l'espérance, en marche vers la vie sans fin en Dieu, vers le banquet nuptial préparé par Dieu pour tous ses enfants.

Chant : *Que vienne ton règne*

**R. Que vienne ton règne
Que ton Nom soit sanctifié,
Sur la terre comme au ciel,
Que ta volonté soit faite.
Que coule en torrents
Ton Esprit de vérité.
Donnes-nous ton espérance,
Ton amour, ta sainteté.**

1. Qui pourrait nous séparer
De ton amour immense.
Qui pourrait nous détourner
De ta miséricorde ?

2. Tu habites nos louanges
Tu inspires nos prières,
Nous attires en ta présence
Pour nous tourner vers nos frères.

Pont :
Délivre-nous de tout mal
Donne la paix à ce temps
Libère-nous du péché
Toi qui fais miséricorde.
Rassure-nous devant l'épreuve
Nous espérons ton Royaume
Tu nous promets le bonheur
L'Avènement de Jésus.

3. Tu seras notre lumière
Il n'y aura plus de nuit.
Ton Nom sera sur nos lèvres,
De larmes, il n'y aura plus.

Lecteur 3 :

3) "Tous". La mission universelle des disciples du Christ et l'Église tout entière synodale-missionnaire

La troisième et dernière réflexion concerne les destinataires de l'invitation du roi : « Tous ». Comme je l'ai souligné, « ce "tous" est au cœur de la mission. N'exclure personne. Tous. Chacune de nos missions naît du Cœur du Christ pour attirer tout le monde à lui ». Aujourd'hui encore, dans un monde déchiré par les divisions et les conflits, l'Évangile du Christ est la voix, douce et forte, qui appelle les hommes à se rencontrer, à se reconnaître frères et à se réjouir de l'harmonie dans la diversité. Dieu veut que « tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité ». N'oublions donc jamais, dans nos activités missionnaires, que nous sommes envoyés pour annoncer l'Évangile à tous, « non pas comme quelqu'un qui impose un nouveau devoir, mais bien comme quelqu'un qui partage une joie, qui indique un bel horizon, qui offre un banquet désirable ».

Les disciples-missionnaires du Christ ont toujours à cœur le souci de toutes les personnes, quelle que soit leur condition sociale ou même morale. La parabole du banquet nous dit qu'à la demande du roi les serviteurs rassemblèrent « tous ceux qu'ils trouvèrent, les mauvais comme les bons ». Et plus précisément « les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux », ce qui veut dire que les derniers et les exclus de la société sont les invités privilégiés du roi. Le banquet nuptial de son Fils, que Dieu a préparé, reste pour toujours ouvert à tous, parce que son amour pour chacun est grand et inconditionnel. « Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle ». Quiconque, tout homme et toute femme, est destinataire de l'invitation de Dieu à participer à sa grâce qui transforme et sauve. Il suffit de dire "oui" à ce don divin gratuit, en l'accueillant et en se laissant transformer par lui, s'en revêtant comme d'un "vêtement de noces".

La mission pour tous requiert l'engagement de chacun. Il est donc nécessaire de poursuivre le chemin vers une Église tout entière synodale-missionnaire au service de l'Évangile. La synodalité est en soi missionnaire, et vice versa, la mission est toujours synodale. C'est pourquoi une étroite coopération missionnaire apparaît, aujourd'hui encore, urgente et nécessaire dans l'Église universelle comme dans les Églises particulières.

Chant : *Tu nous appelles à t'aimer*

R. Tu nous appelles à t'aimer
En aimant le monde où tu nous envoies ;
Ô Dieu fidèle, donne-nous,
En aimant le monde, de n'aimer que toi.

1. Allez par les chemins, criez mon Évangile ;
Allez, pauvres de tout, partagez votre joie.

2. Soyez signes d'amour, de paix et de tendresse ;
Ayez un cœur d'enfant, soyez simples et vrais.

3. Pour être mes témoins, veillez dans la prière ;
Mon Royaume est en vous, il attend votre cœur.

4. L'Esprit vous conduira sur des routes nouvelles ;
Allez, ne craignez pas : Je demeure avec vous.

Animateur :

En cette semaine de la mission universelle, laissons-nous envahir par la joie, par la paix qui vient de Dieu et qu'il veut pour nous. Donnons-nous cette paix les uns aux autres.

Geste de paix

Chant pendant le geste de paix : *Peuple de frères*

**R/ Peuple de frères, peuple du partage,
Porte l'Évangile et la paix de Dieu.**

1/ Dans la nuit se lèvera une lumière,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
Dans la nuit se lèvera une lumière,
Notre Dieu réveille son peuple.

2/ L'amitié désarmera toutes nos guerres,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
L'amitié désarmera toutes nos guerres,
Notre Dieu pardonne à son peuple.

3/ La tendresse fleurira sur nos frontières,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
La tendresse fleurira sur nos frontières,
Notre Dieu se donne à son peuple.

4/ Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
Notre Dieu fait vivre son peuple.

Animateur :

Tournons enfin notre regard vers Marie qui a obtenu le premier miracle de Jésus, précisément lors de noces, à Cana en Galilée. Le Seigneur offrit aux époux et à tous les invités le vin nouveau en abondance, signe anticipé du banquet nuptial que Dieu prépare pour tous à la fin des temps. Demandons, aujourd'hui encore, son intercession maternelle pour la mission évangélisatrice des disciples du Christ. Avec la joie et l'attention de notre Mère, avec la force de la tendresse et de l'affection, allons porter à tous l'invitation du Roi Sauveur. Sainte Marie, Étoile de l'évangélisation, priez pour nous !

Chant à Marie : La première en chemin

1/ La première en chemin, Marie tu nous entraînes
A risquer notre "oui" aux imprévus de Dieu.
Et voici qu'est semé en argile incertaine
De notre humanité Jésus-Christ, Fils de Dieu.
Marche avec nous, Marie, sur nos chemins de foi,
Ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.

2/ La première en chemin, en hâte tu t'élances,
Prophète de Celui qui a pris corps en toi.
La parole a surgi, tu es sa résonance
Et tu franchis des monts pour en porter la voix.
Marche avec nous, Marie, aux chemins de l'annonce,
Ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.

3/ La première en chemin pour suivre au Golgotha
Le Fils de ton amour que tous ont condamné,
Tu te tiens là, debout, au plus près de la croix
Pour recueillir la vie de son cœur transpercé.
Marche avec nous, Marie, sur nos chemins de Croix,
Ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.

4/ La première en chemin avec l'Eglise en marche
Dès les commencements, tu appelles l'Esprit !
En ce monde aujourd'hui, assure notre marche ;
Que grandisse le corps de ton Fils Jésus-Christ !
Marche avec nous, Marie, aux chemins de ce monde,
Ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.

Animateur :

Demandant la paix et l'unité de toute la famille humaine, nous reprenons ensemble la prière que Jésus lui-même nous a apprise : **NOTRE PERE ... car c'est à toi qu'appartiennent...**

Dieu notre Père, donne-nous de comprendre, aussi parfaitement que tes saints missionnaires, l'amour de ton cœur de Père, pour que de nos cœurs soit bannie toute crainte.

Donne nous l'audace de la mission, la joie de te servir en servant nos frères, toujours plus confiant en ta miséricorde. Nous te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur, amen !

Et que le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint Esprit et que la paix du Christ nous accompagne tous.
AMEN

Prière de conclusion : prière de la semaine missionnaire : (à prendre tous ensemble)

Père très bon,

Tu nous as donné ton fils Jésus qui a offert sa vie par amour pour l'humanité, pour les hommes et femmes d'hier et d'aujourd'hui.

Nous sommes sauvés, pardonnés, invités au banquet à chaque Eucharistie, au banquet éternel.

À la suite de la Vierge Marie, que notre oui soit oui.

Donne-nous de nous rappeler que le jour de notre baptême, nous avons revêtu le Christ, le plus beau vêtement pour participer au repas des noces.

En cette année de prière voulue par le Saint-Père, que nos rendez-vous avec toi dans la prière et dans tes sacrements soient la respiration de notre âme et la source d'un élan missionnaire inlassable.

Garde-nous fidèles afin que nos frères et sœurs qui ne te connaissent pas encore puissent dire « Voyez comme ils s'aiment » et deviennent eux aussi des disciples missionnaires jusqu'aux extrémités de la terre. **Amen**

Envoi

Chant : Par toute la terre

1/ Par toute la terre il nous envoie

Témoigner de son Amour.

Proclamer son Nom et son Salut,

Dans la force de l'Esprit !

Car nos yeux ont vu et reconnu,
Le Sauveur ressuscité,
Le Saint d'Israël, né de Marie,
Fils de Dieu qui donne vie !

**R/ Criez de joie, Christ est ressuscité !
Il nous envoie annoncer la vérité !
Criez de joie, brûlez de son amour,
Car il est là, avec nous pour toujours !**

2/ Par sa vie donnée, son sang versé,
Il a racheté nos vies,
Il détruit les portes des enfers,
Il nous sauve du péché.
À tout homme il offre le Salut,
Don gratuit de son Amour ;
Vivons dans sa gloire et sa clarté,
Maintenant et à jamais !

3/ Pour porter la joie Il nous envoie,
Messagers de son Salut !
Pauvres serviteurs qu'il a choisis,
Consacrés pour l'annoncer !
Que nos lèvres chantent sa bonté,
La splendeur de son dessein,
Gloire à notre Dieu, Roi tout puissant,
Éternel est son amour !